

Sobre la nueva tarifa de autobuses: “La subida me parece un poco ridícula y más aún para dar cambio a la hora de pagar con dinero. Me parece un poco caro el billete, sobre todo, para el servicio que tienen los autobuses en Guadalajara: hay pocos y pasan cada mucho tiempo. Y lo de suspender la gratuidad a algunos colectivos me parece bien, porque hasta ahora pagábamos siempre los mismos”

Susana Lozano Martín vía www.dguada.es

Un presupuesto “riguroso y austero” por el empleo

Las cuentas aprobadas incluyen una polémica subida del IBI

YOLANDA BERNAD | GUADALAJARA

redaccion@dguada.es
Twitter: @dguadaweb

Con una mayoría del PP, las votaciones en los plenos municipales son un mero trámite cuyo final ya se conoce de antemano. Este lunes, el Consistorio guadalajareño sacaba adelante, con 16 votos a favor (PP), las cuentas para 2012. El concejal de Economía y Hacienda, Alfonso Esteban, calificó los presupuestos de “rigurosos, austeros y comprometidos con el empleo y el gasto social”. Y tumbó las mociones de la oposición que pedían la retirada de la subida del IBI por considerarla “ilegal”.

La empresa Guadalajara también estuvo presente en varias de las intervenciones de los representantes políticos, sobre todo ante las insistentes acusaciones del portavoz de IU, José Luis Maximiliano, de otorgar un “trato de favor” a la compañía al no exigirle el 8% del canon de facturación pactado. “Cuándo y cómo se le va a exigir que abone lo que debe”, reclamaba Maximiliano desde su asiento. La portavoz socialista, Magdalena Valerio, criticó al responsable de Economía la nula participación de la ciudadanía en la confección de los mismos y la escasez de inversión pública y de políticas de empleo para el presente año: “de cada 10 euros, sólo 50 céntimos se destina a la inversión pública, unos 3 millones de euros”.

Sobre el canon del agua, Esteban aseguró que el Ayuntamiento “no escatimará esfuerzos” en pedir a la compañía saldar sus deudas y trató de zanjar el asunto afirmando que “ni se perdona ni hay trato de favor alguno a Guadalajara”. Con respecto a las críticas “de forma y fondo” del PSOE, Esteban se despachó a gusto con Valerio al recordar el poco éxito que le había dado la participación ciudadana en la elaboración de su programa electoral en las pasadas elecciones municipales: “está en la oposición”, al tiempo que criticaba la política socialista en materia de inversión pública: “el PSOE ha dejado arruinada a la Comunidad Autónoma”.

En un pleno de marcado carácter económico (de los 14 puntos del orden del día, 7 aludían a temas económicos),



PLENO MUNICIPAL. Imagen de archivo del Ayuntamiento

LAS CIFRAS DE LOS PRESUPUESTOS

UN 7,3% INFERIOR

■ El presupuesto de 2012 superará los 66 millones de euros, un 7,3% menos que el de 2011.

■ Los ingresos por impuestos indirectos ascenderán a 33,6 millones; los indirectos recaudarán 4,1 millones.

■ En programas de fomento del empleo se destinarán 700.000 euros, un 67,5% más según el Consistorio.

LAS NOVEDADES

■ Las cuentas para 2012 incluyen la polémica subida del IBI en un 11,11%, a lo que hay que sumar el 10% del decreto de Rajoy.

■ Respecto a las inversiones, el Ayuntamiento destinará un total de 14,8 millones, entre las que se incluyen obras presupuestadas en años pasados. Entre las novedades, el futuro Centro Acuático de Aguas Vivas.

el Ayuntamiento también ha dado luz verde a la contratación de un préstamo de 2,7 millones de euros, una medida criticada por la oposición —de nuevo, salió a colación el canon del agua, donde PSOE e IU pedían insistentemente información acerca de cómo y cuándo va a exigir el Gobierno municipal el abono de dicho canon—, y acabó tumbando las mociones de la oposición en materia del IBI. Y es que el incremento anunciado, primero a nivel municipal y después nacional, supondrá el encarecimiento del 22% en el recibo de la contribución urbana.

Para Daniel Jiménez (PSOE), desde que Antonio Román es alcalde de Guadalajara este impuesto “se ha encare-

cido un 33%”. Para el portavoz de IU, el PP tiene “legitimidad jurídica pero no ética ni moral después de haber prometido una cosa y hacer la contraria” en materia de impuestos. En el turno de la contrarreplica, Alfonso Esteban reprochó a la oposición que llevaran al Pleno una propuesta que “es de incumplimiento imposible”. Para el edil de Economía y Hacienda, “no se trata de querer o no querer sino de poder o no poder, y este Pleno no puede aprobar hoy una bajada de tipos impositivos porque iría en contra de los principios de devengo”, al tiempo que acusaba a la posición de haber subido el IBI un 28% “en los mejores momentos económicos de esta ciudad”.

Hay +...

Polémica piscina. El edil de Deportes confirma el cambio de nombre

■ Los vecinos de Guadalajara deberán acostumbrarse a la nueva nomenclatura de la piscina climatizada, hasta hace poco conocida como ‘Sonia Reyes’, en honor a la deportista olímpica. Así lo confirmó el concejal de Deportes, Eladio Freijo, durante el Pleno municipal, quien asumió como propia la decisión del cambio. “El único responsable soy yo, el alcalde no ha intervenido en eso”, afirmó, tras las acusaciones vertidas por el PSOE en el que acusaba al regidor, Antonio Román, de tener una vendetta política con la campeona. Freijo negó que esta modificación supusiera un menoscabo a la deportista y confirmó que la instalación se llamará, “en principio, Complejo Fuente de la Niña”, y que “no se empleará ningún nombre personal” aunque matizó: “puede ser uno comercial si viene y paga”.

Parking. El de la calle Ferial dejará de ser gratuito

■ El portavoz de IU, José Luis Maximiliano, preguntó al Equipo de Gobierno por el estado “de suciedad y abandono” que presenta el aparcamiento subterráneo situado en la calle Ferial, de titularidad municipal, así como también si el PP iba a mantener la gratuidad del mismo en un futuro. El teniente de alcalde Jaime Carnicero aclaró que se iba a proceder a limpiar las instalaciones y que la intención era empezar a cobrar por su uso, sin determinar cuándo.

Crédito. 2,7 millones de euros para inversiones

■ La mayoría del PP sacó adelante la petición de un crédito valorado en 2,7 millones de euros para llevar a cabo diversas inversiones. La medida fue duramente criticada por la oposición, puesto que con el decreto de Mariano Rajoy sobre el IBI y el dinero que la empresa Guadalajara debe suman 4 millones.